
毎⽉第1〜第4⽉曜⽇⼣⽅に
法律相談を⾏っています。

086-803-1707
(⽇本共産党市議団）
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無償化どころか

値上げに！

児童⼿当からの徴収

20倍に！
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管路全体の⽼朽度合いや耐震性の把握と対策が必要です。
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 路⾯電⾞の岡⼭駅前広場への乗り⼊れ事業
は、2021年に、乗り⼊れに必要な地下街の補
強⼯事が市の建築基準法の認識不⾜というミス
で、事業費が43億円から86億円へ倍増するこ
とが判明しました。その際に「市⺠の理解が得
られない」として取りやめていた⼯事を復活さ

 公会計化に伴い昨年度から、給⾷の申し
込みが必要になりました。合わせて未納時
に児童⼿当から徴収する同意もとられるよ
うになり、25年2⽉末時点で343世帯から
徴収されていました。前年度の17世帯か
ら約20倍に増えたことになります。
 未納世帯には通知を郵送するのみで、保
護者側からの相談や同意撤回の申し出がな
ければ、家庭状況など把握をせず児童⼿当
から徴収しています。
 党市議団は、徴収ありきの同意をとるこ
とをやめ、家庭の状況など確認し、丁寧に
対応することを求めています。
 なお、通知を受けて92世帯が児童⼿当か
らの徴収同意を取り消しました。⼀度同意
しても取り消すことは可能です。

せて、総額117億円（税込122億円）になる⾒通しです。復活させるのは、岡⼭
駅前広場を後楽園⾵に改修する等の事業です。市⻑は2021年�7⽉に増額を把握
していましたが、公表は10⽉の市⻑選がすんでからでした。
 これまでに地下街の補償費が16億円から29億円になり、広場改修の⼀部の復
活で94億円（税込97億円）の事業となっていました。今回、改修を全⾯復活さ
せたのは、⾃⺠党、公明党、創政会と経済界からの要望があったためです。こ
れらの会派は取りやめる時点から、事業全体を進めるように求めていました。
市⻑は、それでも取りやめました。今になって復活させる理由になりません。
乗り⼊れそのものが不要不急の事業です。
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燃料費は恒久的に公費負担へ
 岡⼭市の学校給⾷費は、⼩学校で年間
61,000円(前年度⽐1,000円増)、中学校で
72,000円(同2,000円増)となります。
 24年12⽉に、学校給⾷の無償化と質の向上
を求める1万筆以上の署名が市へ届けられた時
には市⻑も「負担軽減できるよう考えていく」
と⾔っていました。従来保護者負担だった燃
料費が恒久的に市の負担となる点はようやく
改善されましたが、物価⾼騰分の国補助を⼊
れても結果的には値上がりです。
 ⼈⼝規模の⼤きい政令市でも、各地で無償
化に向けた独⾃の⽀援策に踏み出す⾃治体が
増えています。岡⼭市でも経済的な⼦育て⽀
援策の拡充が必要です。
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編集後記

 2⽉議会では、当局提案の101議案とこどもの権利条例や終活⽀援条例など議員提案の5議案を可
決。党市議団は、当局議案のうち当初予算など12件に反対しました。アリーナや路⾯電⾞の駅前乗
⼊関連の費⽤を含む補正予算には、共産、みらいえ、1⼈会派の2議員の計10⼈が反対しました。

不安を感じている⽅が多い中

経済的な⽀援が必要！

 路⾯電⾞
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下⽔道
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急いで

 市内には2,760㎞の下⽔道管がありま
す。市は、中⼼部の管路の空洞調査を年4
㎞ほど⾏ってきました。埼⽟県⼋潮市の下
⽔道陥没事故を受けて調査を拡充し、発
⾒・補修しています。

⾼額療養費の限度額引上げの⾒直しを国に求める陳

情が全会⼀致で採択されました。保健福祉・協働委員

会で⾃⺠党だけが継続審査を主張しましたが、共産党

など他の会派は継続審査に反対し、賛否を諮ることに

なりました。採決では⾃⺠党も賛成し、全会⼀致での採

択となりました。⾸相が⾒送りを表明し、今年8⽉の引

上げはなくなりました。ただし政府は凍結としています。

参議院選挙で断念させましょう。

 本会議での質疑や討論をさらに制限す
る⾃⺠案（創政の意⾒を加味）が、3⽉
14⽇の議会運営委で決められました。 
 共産とみらいえは対案を出し、きちん
と議論すべきと求めましたが、委員⻑が
採決に踏み切り、議決権を持つ⾃⺠と公
明の「全会⼀致」で決められました。
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117億円駅前広場に
100ｍ延伸

林じゅん

 耐震性については、重要な管路580㎞の8
割が南海トラフ巨⼤地震に耐えるとしてい
ます。その他の管路2,180㎞については、市
は全体の診断をしていません。そもそも巨
⼤地震への対応は考慮していません。�
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市⺠理解は得られたの？


